

A l'Ouest, enfin du nouveau

La prise de fonctions de Barack Obama en tant que Président des États Unis le 20 janvier 2009 est un symbole d'une immense portée pour ce pays dont l'histoire est marquée par l'esclavage et la discrimination.

C'est un tournant historique pour le Monde entier. Au delà même de ce symbole, l'élection d'un président noir est porteuse d'espoirs : Espoir d'une politique internationale qui mette fin à la guerre de civilisation menée par Bush. Espoir d'un retrait de l'Irak, d'une autre politique en Afghanistan, de la recherche de solutions politiques pour une paix juste au Moyen Orient... Espoir que la régulation du marché par la puissance publique et la protection sociale deviennent des priorités et tournent définitivement les pages des années Reagan.

Espoir, surtout, que les américains, dont Bush arguait avec arrogance que "le mode de vie n'est pas négociable" s'engagent enfin dans la lutte contre le réchauffement climatique et que la protection de l'environnement devienne la priorité et le moteur de l'économie.

L'accession d'Obama à la présidence des États-Unis, c'est aussi un formidable exemple pour la classe politique en France qui peine encore à donner une place aux personnes issues de la diversité. Bien sûr, il faut rester lucide et réaffirmer qu'au delà des discours et des postures, c'est à ses actes qu'Obama et son administration seront jugés. Et il y a urgence à agir !

Mais dans le monde agité et inquiétant dans lequel nous vivons, un espoir est né à l'Ouest : ce n'était pas arrivé depuis longtemps...



Catherine de Luca